
有終西小学校６年生
現在、皆さんは有終西小学校を卒業すると、開成中学校と陽明
中学校に別れて進学することになっています。そのことについて
どのように思っていますか？

大野市教育委員会は皆さんが２つの中学校に別れるのではな
く、開成中学校に全員が通えないかと考えています。そのことに
ついてどう思いますか？

1
最初の方から知ってはいたから別にいいかなとは思います。でも
さみしいなと思います。

いいと思うけどどちらでもいいです。別れたら別れただし、同じな
ら同じでうれしいし、と思います。でも別なのは少しさみしいので
同じ方がうれしい気もちはあります。

2 どちらでもいい どちらでもいい

3
友達と会えなくなるのはさびしいけど、自分の行きたい中学校に
行ければいいかなと思っています。

全員開成になるのはさんせいだけど、今年はお兄ちゃんお姉ちゃ
んがいる人はどっちにしろ別れないといけないので自分達の行
きたいところに行かせてくれればいいかなと思っています。

4

開成中学校と陽明中学校別れてもいいと思います。理由は開成
中学校だけに行くといっても開成中学校にいけない人がいるか
らです。それに理由があって陽明中学校に行きたいという人がい
ると思ったからです。

全員は通えないと思います。理由はお兄さんやおねえさんが陽
明中学校に行っていると開成中学校と陽明中学校に分かれたり
すると陽明中学校に行きたい人がいると思います。それにほんと
うはちがう地区の小学校の地区の人は陽明中学校に行かなくて
はならない人がでてくると思います。

5 みんなと別れると悲しい。さみしい いいと思います。

6
仲がよかった人ともう会えない気がするから悲しい。学校が別れ
るのはさみしい。

友達といっしょなのはうれしい

7 友達と別れるのは悲しい 中学校も友達とか知っている人が多い方がいいから良いと思う。

8
いやだ。理由はみんなとはなれたくないし開成に行く人が少ない
から

いい。理由はみんなといっしょにいれるから

9 別れるのはいや いいと思う

10
友達と別れると遊んだりしゃべったりもできなくなるので別れる
のはいやです。

いいと思います。でも行くのに十数分はかかるので行くのに少し
大変だなと思います。

11 さみしい。まだみんなとはなれたくない。 みんなと同じのほうがいい

12 できれば別れないで中学校に行きたいです。 いいと思います

13
どこかの学校の６年生全員が同じ中学校に進学すると人数がバ
ラバラになるので別れて進学するのは仕方ないと思っています。

全員が別れずに進学できることはうれしいですが、「陽明中学校
の一年の人数が少なくならないかなあ」ということだけ気になっ
ています。

14
仲の良い子と離れるのは少しさびしいけれど、まあ連らくはでき
るのでいいかなというように思っています。

どちらでもいいけれど、開成か陽明か自由に選べるようにしてほ
しいです。

15
いやです。東も西も一つにすればいいと思います。学校は好きな
ほうに行きたいです。

いやです。理由はいきたい中学校に行けないのがいやです。行き
たい中学校は自分できめたいです。自分は開せいくいきだけど、
ようめいに行きたいです。

16 みんなとわかれるのがいやだから。いやと思っている。 いやです。全員で陽明中学校に通いたいです。

17 別にいいと思います。
開成に行きたくない人が、きょうせいてきに開成に行くのはよくな
いと思うから開成か陽明を自分で選べばいいと思います。

18
仲のいい子とはぐれてしまうからちょっと別れるのはいやだなと
思います。

またみんなといっしょに学習が出来るからうれしい。

19 べつにいいと思う べつにいいと思う。でもという人もいる。兄弟の子は？

20
今まで通り開成中学校や陽明中学校に別れてもいいけど、この
６年間とても楽しかったから、なるべくみんな同じな中学校に行き
たいです。

陽明中学校に行きたいです。理由は今までずっと自分は陽明中
学校に行くのを楽しみにしていたからきゅうに変えられてもとても
こまるからです。中学校は自分たちが行く場所だから自分たちで
きめたいです。私もさみしいし、悲しいので西校だけ分かれるの
がイヤです。おねがいします。

21
別れるのは悲しいけど陽明に行く子は陽明で、開成に行く子は
開成に行くのでいいと思います。

開成に行く子よりも陽明に行く子の方が多いので全員で同じ中
学校に通うんだったら全員陽明に通えばいいと思います。

22
特に無し。姉が陽明中学校にいるためどちらにしろ行くのは陽明
中だから。

自分のクラスは陽明中学校に行く人が多いと聞きました。それな
のになぜ行く数の少ない開成中学校に行くのかがなぜだろうと
思いました。西校は開成区いきに入っているのはわかるけど西校
の多くの人が開成中学校に行くのはおかしいと思います。なので
全員が開成中学校に行くのではなく、自分が行きたい中学校や
行く数が多い陽明中学校に行くほうがいいと思いました。

23 分かれるのはすこしさびしいが、２つに分れたほうがいい
２つに分かれたほうがぜったいにうれしい人が多いし、個人的に
もそっちのほうがいい
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有終西小学校６年生
現在、皆さんは有終西小学校を卒業すると、開成中学校と陽明
中学校に別れて進学することになっています。そのことについて
どのように思っていますか？

大野市教育委員会は皆さんが２つの中学校に別れるのではな
く、開成中学校に全員が通えないかと考えています。そのことに
ついてどう思いますか？

24 いいと思う
陽明中学校に行きたい人がたくさんいるし、開成中学校はとても
遠いから別れたい

25
いいと思う（開成中学校と陽明中学校に別れた方がいい）スポ
少でよう明に行って友達と野球をしようといったから。やぶるのは
おかしい

反対。

26 ぜんぜんいいと思います。 ぜったい別れたいです。

27 開成中学校と陽明中学校に別れていいと思っている。 陽明中学校と別になってもいいと思います。

28
さんせいです。開成中に行くことになると新しい家をたてる場所
のぎゃくほうこうだからつうがくがたいへんになるからいやです。

反たいです。友達と同じ学校に行くのはいいけど家がすごく遠く
なるからいやです。

29

今のうちにこのクラスのみんなとたくさんの思い出を作って、陽明
と開成が分かれても、陽明に行く子は陽明に行って、開成に行く
子は開成に行って、中学で会った学校の子たちと仲良くすれば
いいかなと思います。

陽明に行く子が開成に行くと雪の日とかだったら学校につくの
がおそくなるし、きょうだいに陽明がいる子だったら陽明に行くの
で、あまりかわらないかなと思います。

30 みんなでようめい中学校に行きたいです。

全員が開成中学校に行くのはいやです。１年生のころからようめ
い中学校に行く。と言っていたのでようめい中学校に行きたいで
す。急に言われてもなっとくしません！！ようめい中学校に行くこと
が楽しみだと考えています。姉がようめいで自分が開成に行くと
いうのはどうするのですか？１人はようめいで１人は開成になると
とても家族としても大変です。考えてください！！みんなでようめい
に行きたいです。行くと小さいころから考えていました！！部活動
などにも関係すると思います。元もとようめいだったので開成に
は行きたくないです。ようめいの方が友達もたくさんいます。お願
いします。みんなで楽しく学校にかよいたいです。卒業する日が
最後と考えたくないです。考えてください。お願いします。

31 思い出にもなるし、べつにいやじゃないし逆にさんせい
家からとおいからすこしめんどうだと思う。にがてな子ともいっ
しょにいくのはちょっといや。これまでの卒業式となにかふいんき
などこわれてしまうかも。だからけっこうしんぱい

32
別にいいです。理由は自分の行く中学校には仲のいい子ばかり
だからです。またはいりたいと思う部活があるからです。

別に分かれていいです。だって私がもし開成に行くとなったらとて
もとおいです。また上に姉がいてどちらでもいいならほかの姉や
兄がいる子も陽明に行くのならけっきょくはわかれることになりま
す。なのでそれも考えてください。そして早くきめてほしいです。あ
と急にかいせいと言われても陽明だと思っていたのでこまりま
す。

33 別にいいと思う。 今まで通りでいい。それか全員陽明中学校に進学させてほしい



有終西小学校５年生
現在、皆さんは有終西小学校を卒業すると、開成中学校と陽明
中学校に別れて進学することになっています。そのことについて
どのように思っていますか？

大野市教育委員会は皆さんが２つの中学校に別れるのではな
く、開成中学校に全員が通えないかと考えています。そのことに
ついてどう思いますか？

1
みんなと別れてしまうのは悲しいので、同じ中学校に行きたいで
す。

みんなが同じ中学校にできることなら行きたいです。開成中学
校、陽明中学校のどちらも通える位置に家があるのでどちらの
中学校に行ってもいいです。

2 いや。ともだちやお兄ちゃんとちがう学校になっちゃうから。
いい。鍬掛の子たちが陽明へいくとなったら遠いしお兄ちゃんと
同じになったりするから。

3 みんなとわかれたらさびしいと思います。 西校のみんな開成中学校に通ったほうがいいと思います。

4
西小学校と東小学校だけ２つに分かれてしまうのはいや。友達と
はなれてしまうからかなしい。なぜ西小学校と東小学校だけ。

全員が開成中学校にいった方がいい。

5
友達とはなれたくないし、わかれてもし友達ができなくなったらみ
んないっしょだとそのまま友達のままいれるからいやです。

とても賛成です。なぜかというといままでの友達といっしょにいれ
るから。

6
西校全員同じ中学校がいいです。わけはわかれるとさみしいか
らです。

それでいいと思います。

7
親友や友だちとわかれるのがいや。親友といっしょの中学校に行
きたい。

みんないっしょに同じ中学校に通えたら友だちともわかれないの
でいいと思います。

8
今、わかれるようになったら、みんなさみしくなってしまうから反対
です。

みんなでいけばさみしくもならないからさんせいです。

9
開成と陽明でわかれてしまうと、今までいっしょにいた友達がは
なれてしまうから少しかなしいと思っていた。

全員開成へ行くと別れなどがなくなるからいいと思う。

10 みんなと別れることがさみしいから、別れてほしくないです。
みんなと別れずに、学校に行けるから開成中学校に全員行きた
いです。

11 みんなと分かれて進学するより全員で同じ中学校へ行きたい。
良いと思っています。なぜなら、みんなで進学できるし、陽明中学
校に知っている人がたくさんいるから陽明がいいと思っている子
も開成にまとめれば楽しいんじゃないかと思います。

12 すこしいやだと思います。 いいと思います。

13
仲が良い子と別れてしまうので、別れて進学したくないと思って
います。

開成中学校に全員通うことにさんせいします。もし、家が遠い子
がいたら大変だと思います。

14 同じクラスの友だちと別れてしまうのは、さみしいと思う。

全員が通えるとうれしいけど、家から開成中学校まで遠い人だっ
たり、校区外の人もいるから遠くから通学するのは大変だと思
う。でもクラスの子と別れることがないからどっちかに全員いけば
良いと思う。

15 別々になると会う機会が減ってしまうし、さびしいから少しいや。

全員開成中学校に行った方がいいと思うけど、そうなったら元が
陽明中学校に行く予定だった子達が毎日遠い所からくることに
なるし、陽明中学校の人数が減って、開成中学校の人数が増え
てしまう。

16

自分だったら別れてもいいと思うけど、友達に会えなくなるのは
いやと思うこともあります。だけどみんなが平等に通ったり、授業
のすることは同じなので中学校から遠い人も別れて通ってもいい
と思う。

遠くて会えないのは仕方ないと思いますのでちがう学校でも友
達は友達でも全員が通えなかったらまた会うきかいでいいと思
います。

17
みんなと別れるのはいや。別れることになったら一番仲のいい友
だちと別れるから。

みんなといっしょに中学校にいきたい。中学校は陽明のほうがう
れしい。

18
別れるのなら別れてしまえばいいと思っている。（このままでい
い）

どっちでもいい。ただ、仲の悪い子がいるからまあまあ別れてほし
い。

19 別に良いと思っている。 お姉ちゃんは陽明だし、近い方がいいのであまり良くない。

20 それで別にいいと思う。
西校は、中学校が２つにわかれると１年生のときから思っていた
のでなっとくしない。

21

開成中学校と陽明中学校が別れてしまってもいいんじゃないか
なと思います。開成中学校からとてもとおい人はかわいそうだし、
自転車だとしてもみんなできるだけ同じたちばにしたいから。少
しくらい別れてしまってもいいと思います。

みんな長いこといっしょにいたから、だれとなってもいいと思うか
ら、別れてしまってもいいとは思います。

22
悪くないと思います。別れてもそこで新しい出会いがあるかもし
れないし、それはそれでいいと思います。

べつにいいと思います。仲がいい友達がいると安心するからで
す。

23
別れたほうがいいと思います。今までのとうりだし、陸上のせんぱ
いといっしょに走るとやくそくしたからです。

自分はかよえません。陽明中学校に行くと思っていたけど開成中
学校に行くときゅうに言われても心のじゅんびができていないか
らです。

24 わかりません わかりません
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有終西小学校４年生
現在、皆さんは有終西小学校を卒業すると、開成中学校と陽明
中学校に別れて進学することになっています。そのことについて
どのように思っていますか？

大野市教育委員会は皆さんが２つの中学校に別れるのではな
く、開成中学校に全員が通えないかと考えています。そのことに
ついてどう思いますか？

1 わかりません わかりません

2 いっしょがいいです。 いっしょがいいです。

3
わかれるのがさみしいと思います。みんないっしょに開成中学校
に行きたいです。なんで分かれるのですか？

開成中学校にみんなでいきたいです。理由は仲の良い４年生全
員で開成中学校に行きたいからです。

4
友達に会えなくなるし、すこしさみしいから同じ中学校がいいで
す

それでもいいと思います。

5
いやだと思っています。理由はみんなとはなれるのがいやだから
です。

開成中学校と陽明中学校どっちでもいいと思います。理由はみ
んなといっしょならどっちでもいいからです。

6
わかれるのはさみしいです。だけど遠くなるかもという気持ちも
少しあります。遠くなるとちこくの時などでてくるかもしれないの
でそういう思いもあります。

とてもいい考えだと思いますが、遠い子がかわいそうと思います。
でもそれがいいという気持ちのほうが強いです。

7
開成中と陽明中にわかれるのがいやです。理由は友だちがちが
う中学校にいってしまったら１人ぼっちになると思うからです。

その考えにさんせいです。理由は自分は開成中学校のちかくに
お家があるからです。

8

ちょっと心細くなるかもしれません。中学校が別れると自分も悲し
んでしまいますが、みんなも悲しくなると思います。せっかく友達
（大しん友）ができたのに、卒ぎょうするとちょっと心細くなるかも
しれません。

いいと思う。開成中学校に全員が通う事はいいと思います。せっ
かく四年生に入ってたくさんの人と友だちになれたのに中学校
が２つに別れると自分はとても悲しむと思います。

9 仲良しの子と学校を別れるのはいやです。 また仲良しの子と学校生活をおくれるのでいいと思います。

10
反対です。理由は小学校の同じクラスで１つの中学校に行った
方が、あんしんするからです。

さんせいです。理由は開成中学校にたくさんの小学校の子ども
たちがきたらたくさんの友達ができるからです。また、開成中学
校の方がみんな家が近いと思うからです。

11
みんなといっしょにどちらかに行きたい。悲しい。みんなと楽しく中
学校に行きたい。

みんないっしょでいけるのでそれでいいと思う。うれしい。ありが
たい。スポーツをいっしょにできたりするからうれしい。

12
別れてしまうと西校の同じクラスの人とはなれてしまうから開成
中学校と陽明中学校で別れてほしくないです。

良いと思います。理由は同じクラスの人と別れてしまうと悲しい
し、６年間よりもっといっぱいみんなといたほうが楽しいと思いま
す。

13
ちょっと遠い人もいると思うけど近い人もいるけど時間がかから
ないと思います。

家が遠い人は開成中学校に行くのは時間がかかると思います。

14
開成中学校だと、とおいから冬とか寒くていやだから陽明中学校
がいいです。

開成中学校だととおい子もいるから陽明中学校がいいと思いま
す。

15
今までいっしょにいた友達と中学校が別れるのが悲しいと思っ
た。でも家から近い中学校に行きたいと思うから陽明がいいと思
う。

今までいっしょにいた友達とそのまま中学校が同じになるのはう
れしいけど家から開成中学校はきょりがとおいから陽明に行き
たいと思う。

16
いやです。理由はもしいじわるする子がいて中学校も同じだった
ら中学校でもいじめられると思うからです。

陽明中学校がいいです。（開成はいや）理由は近いし陽明という
漢字（陽気に明るく）が好きだから。お母さんが通っていた学校
に行きたいから

17
いいと思います。理由は苦手な人とも別れるし、自分はようめい
へ行くので近いからです。

いやです。理由は家からとおいし、苦手な人ともいっしょになって
しまうから。しかもようめいに仲良しの子に部活にさそわれている
から。

18
別れたままがいいです。理由はよう明中学校の近くの仲の良い
子がいるし、よう明中学校でりく上をやりたいからです。

今までどおりに分かれててもいいと思います。理由は小学一年生
のときからよう明中学校に行くと思っていたのにいきなり全員開
成中学校に行くひつようがないと思うからです。

19
開成中学校と陽明中学校に別れて進学するほうがいいです。理
由はみんながいっしょの中学校へ行くとその中学校の生徒の人
数が多くなってしまうので別れて進学したほうがいい。

いやです。理由は開成中学校だけ人数が多くなるからです。

20
いいと思います。理由は新しい友達を作ったりしたほうがいいと
思うからです。

反対です。理由は知り合いがたくさんいたらついつい話して、き
がちるからです。

21
仲のいい友達といっしょの中学校に行きたいけど新しい友達も
作りたいし、色々な子と友達になってみたい。
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有終西小学校３年生
現在、皆さんは有終西小学校を卒業すると、開成中学校と陽明
中学校に別れて進学することになっています。そのことについて
どのように思っていますか？

大野市教育委員会は皆さんが２つの中学校に別れるのではな
く、開成中学校に全員が通えないかと考えています。そのことに
ついてどう思いますか？

1
かいせい中学校とようめい中学校だと、かいせい中学校の方に
ぜんいんでいった方がいいと思いました。

みんなでかいせい中学校にいくとうれしいです。

2 わかれたくないと思います。わかれるとさみしいからです。 全員いっしょな中学校に通えるほうがいいと思います。

3
かなしいし、これからまだ３年間あるけど、みんなとなかよくしよう
と思います。

そうなったらうれしいです。みんなとバラバラにならないですむの
で「やった～。」って思います。

4 みんなとわかれてさみしいと思っています。 さみしくないのでいいと思います。

5
なかよしの子とはなれるのはぜったいにいやです。なぜなら陽明
中学校と開成中学校と分かれるとさびしい気もちにもなるし、い
ろんな友だちとべんきょうをしてきたからです。

みんなといっしょの中学校がいいので、いいと思います。

6 みんなとわかれるのはさびしい みんなと会えるからうれしい！！みんなと遊べるから！！

7
開成中学校にみんないったほうがいいです。なぜかというと、み
んなとわかれたくないからです。

いいと思います。みんなといっしょにそつぎょうして、みんなでかい
せい中にいきたいです。

8 みんなで同じ中学校にいきたいと思います。
いいと思います。理由はほいく園でわかれた友だちが南小学校
だったのであいたいからです。

9
わかれちゃうと友だちがあまりいなくなってさみしいからいやだと
思っている。

友だちといっしょに通えるからうれしいと思っている。

10
他の人と別れるのはいやだけど開成中学校に全員がいけばさみ
しくないと思っています。

それがいいと思っています

11
みんながいなくなるとそのことばっか考えて、べんきょうとかしゅう
ちゅうできないし、いないといやだからです。

みんながいると、安心してべんきょうとかもしゅうちゅうしてできる
し、いてうれしいから全員開成中学校がいいと思います。

12
みんなとはなれるのはいやなのでみんなそろって開成中学校に
通う方がいいと思います。理由はからての友だちなどが西小にい
るからです。

１組をふやしたらいいと思います。

13
別れるとみんなといっしょに学しゅうできなくなるし遊べなくなる
から別れるのはいやです。

それはいい考えだと思います。なぜかというと小学校と同じ友だ
ちたちとまた楽しくげん気にさいかいできるとさびしくないからで
す。

14
みんなでいった方がいいです。理由はしゃべれるともだちがいる
しわかれたらあまりしっている友だちがいなくなるからです。

いいと思います。しっている人がいっぱいいてたのしいと思いま
す。わかれるとさいしょからしらない人と友だちになるのはむずか
しいと思うのでわかれないほうがいいです。

15
６年間おせわになるなかまたちなので、なかよくしていた子とも
かってにばいばいはかなしいので、できるのならばみんな同じ学
校がいい。

そうなったらとってもうれしいです。みんなとずっといっしょにいれ
るならかんげいです。

16
友だちとわかれるのはとてもさみしいです。どうして南などは全員
そろっていっているのに西は行くことがなぜできないの？

とてもうれしいです。開成中にみんなで行くことができたらうれし
いです。

17
やめたほうがいいと思います。しらない人ばかりだとこころぼそい
からです。

いいと思います。理由は小学校のときからいっしょにいる人がい
るとあんしんするからです。

18
開成中学校とようめい中学校に分けられるのはいやです。なぜ
かというと友だちとはなれるのは悲しいからです。

全員開成中学校にいったほうがいいです。そのほうが悲しくない
からです。

19
いやです。なかよしなみんなとわかれるのもいやだし、お母さんか
ら聞いたけどようめいにはいじわるな子がいるときいたからいや
です。

すごくいいと思います。理由はみんなとわかれなくてうれしいし、
いやな子がいないからです。

20
なかのいい友だちとわかれるかもしれないから、わかれるのはや
めたほうがいいです。

いいと思います。

21
このクラスではようめい中学校とかいせい中学校に分かれるの
はちょっと悲しいです。

みんなと同じ学校だったらうれしいけどもっとあたらしい友だちと
なかよくしたいです。

22 いいと思います。 いいと思います。

23
同じクラスで開成中学校にいったらそのまんまで友だちになれる
けど、開成と陽明にわかれたらたくさんともだちができるかもしれ
ない。だからわかれた方がいいと思う。

同じ学校にいったら陽明中学校の数がへってしまうかもしれな
い。でもなかよしの友だちとはなれてしまったら同じ学校でもいい
かも。同じ学校にします。

24 どっちの学校に自分がいくか楽しみにしています。
自分はようめい中学校なのに開成中学校になるのはなんでかな
と思いました。

25
べつに別れた方がいいと思っています。なぜかというとあたらし
い友だちを作る力がひつようだと思っています。

開せい中学校と陽明中学校にわかれてほしいと思っています。

26 陽明中学校がよかったです。 かなしいです。

27 １～６年生みんな陽明中学校がいいです。 ぜったい陽明中学校がいいです。
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有終西小学校第２学年

Ｑ中学生になるときには、開成中学校と陽明中学校に分かれることになるけどどう思うか。

Ａ一緒の中学校にいきたい。

Ｑみんなそろって開成中学校に行くのはどうか。

Ａいいと思うけど、遠くなる人がいるから少し迷う。

有終西小学校第１学年

Ｑ中学生になるときには、開成中学校と陽明中学校に分かれることになるけどどう思うか。

Ａ一緒の中学校にいきたい。

Ｑみんなそろって開成中学校に行くのはどうか。

Ａいいと思う。
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